

Foire de l'Eau de Libreville L'eau minérale à l'honneur

F.A.
Libreville/Gabon

HASARD du calendrier, l'association "Génération Eau-claire" a organisé, samedi dernier, en différé, à la Chambre de commerce de Libreville, la Journée mondiale de l'eau, célébrée le 22 mars de chaque année. Cette commémoration a clôturé le concours des clubs écologiques des lycées de la capitale, lancé il y a plus de deux semaines. Mais, elle a surtout coïncidé avec la rupture en alimentation du précieux liquide dans la capitale et ses environs, durant tout le week-end (lire en page 6). « Tout eau claire n'est pas bonne à la consommation. » C'est sur cette vision de l'eau que l'Organisation non gouvernementale (ONG) a convié les nombreux curieux à découvrir les caractéris-



Photo : F.A.

Le lycée privé international Berthe et Jean a occupé la première place.

tiques des différentes eaux minérales produites au Gabon. Notamment l'eau "Andza", l'eau "Vitale" et "Aning'eau". En partenariat avec la Société des brasseries du Gabon (Sobraga), cette association a donc permis aux participants, tout au long de cette foire, de consommer gratuitement l'eau Andza, Vital et Aning'eau. A la différence de

la Société d'énergie et d'eau du Gabon (SEEG) qui n'était pas présente. Par ailleurs, cette foire était également l'occasion de récompenser les clubs écologiques des établissements ayant participé au concours lancé par "Génération Eau-claire", avec pour objectif de faire des jeunes des écoci-toyens à partir de la connaissance de l'eau.



Photo : F.A.

Une vue des stands.

« Ce que nous attendons des clubs est qu'ils nous aident à sensibiliser les jeunes sur les thématiques de l'environnement et de l'eau, en faisant une activité autour de l'eau entre le 22 mars et le 2 avril et en réalisant un reportage environnemental. Près de 15 clubs écologiques ont réalisé l'activité. Et, seulement deux se sont présentés physiquement, à cause des vacances.

Notamment le lycée privé Vincent de Paul Nyonda et le lycée privé international Berthe et Jean», a déclaré le président de l'association "Génération Eau-claire", Jean-Noël Eya. Au final, le lycée privé international Berthe et Jean a occupé la première place avec son thème "l'eau et l'emploi", pour inciter les jeunes Gabonais vers les métiers de l'eau.

Caravane "Un week-end pour entreprendre"

Les jeunes Portgentillais préfèrent le commerce...des cercueils

FA
Libreville/Gabon

C'est l'idée d'entreprise ayant rencontré le plus de succès auprès des jeunes lors de cette caravane organisée par l'ONG JA Gabon, dans la capitale économique.



Photo : F.A.

Les participants à la caravane "Un week-end pour entreprendre" à Port-Gentil.

DEUX CENT-QUATRE jeunes se sont déplacés, les 25, 26 et 27 mars 2016 à la foire municipale Pierre-Louis Agondjo Okawe de Port-Gentil pour participer à un "Week-end pour entreprendre". Un record pour la caravane JA avec, à nouveau, un grand

nombre de femmes (56). « On imaginait la jeunesse de la capitale économique profiter gentiment du break du week-

end pascal. Ce qui était mal connaître la soif d'apprendre d'une jeunesse soucieuse de se bâtir un avenir professionnel

solide et durable, ancré sur les bases de l'entrepreneuriat. L'affluence nous a agréablement surpris», s'est réjoui un des organisateurs. Les formateurs ont animé des ateliers avec une audience composée d'une majorité de salariés des secteurs publics et privés. Lesquels ont démontré un engouement exemplaire et de réelles compétences pour aborder le business plan, l'étude de marché ou la stratégie commerciale de leur projet d'entreprise. Ces projets naissants concernaient des secteurs très variés, allant de l'agriculture (culture et transformation du manioc) aux services (transport, éducation et traitement

des déchets). Pour jauger de la sensibilité des participants, les organisateurs leur ont demandé de présenter à l'assemblée leur projet d'entreprise. En retour, cette assistance devait voter à l'applaudimètre pour son projet préféré. A Port-Gentil, l'idée d'entreprise ayant rencontré le plus de succès a été la production et la commercialisation des... cercueils ! Un projet plus intéressant qu'il n'y paraît, car répondant à un réel besoin et, surtout, présentant un véritable potentiel économique. Étape suivante de la caravane du Grand Prix de l'Excellence : Lambaréné, les 1er, 2 et 3 avril 2016.

Observation du couvert forestier de la planète Le Gabon passe de 22 à 23 millions d'hectares

JM
Libreville/Gabon

ALORS qu'il y a deux ans, le Gabon venait de terminer son inventaire forestier avec l'appui financier du Japon, une étude parallèle a été menée par l'université de Yale aux Etats-Unis. Celle-ci montre que

la couverture forestière nationale est en hausse, passant de 22 à 23 millions d'hectares. Cette hausse est due, simplement, à l'intégration des mangroves dans la couverture forestière, car celles-ci participent à la séquestration du carbone. L'étude menée par l'université de Yale est la plus approfondie à ce jour, car elle tient compte non seulement de la couverture forestière, mais aussi du comptage des arbres. Au ni-

veau mondial, l'équipe menée par Tom Crowther a montré que les régions de forêt tropicale humide comptent le plus d'arbres, suivies des régions de forêt boréale. Lesquelles présentent, toutefois, une densité moyenne en arbres plus élevée. Les prairies et savanes inondées se distinguent avec une densité moyenne apparemment très élevée (60.606 arbres par Km2).



Photo : Jean Madouma

Une image de la couverture forestière du Gabon.

Pour ce qui est de la représentation par région géographique, l'Europe vient en tête avec 26,8% de la couverture forestière, suivie de l'Amérique latine avec 20,4%. L'Amérique du Nord occupe la troisième position, suivie de l'Afrique (4e) avec 15%. L'Asie, le continent le plus peuplé du monde, détient 13,3% de la superficie forestière du monde, suivie par l'Océanie avec 3,8%.

Brèves

FMI/Crise économique. Le Fonds monétaire international (FMI) a estimé, dans une étude publiée mi-mars, que les ressources financières accumulées par les différents pays du monde ne suffiraient pas à endiguer une nouvelle crise économique ou financière de grande ampleur, en dépit de leur importance. Dans son étude, le FMI pointe du doigt la « fragmentation » de ces ressources que les spécialistes appellent les filets de sécurité financière mondiaux (global financial safety net/GFSN). Ces filets regroupent plusieurs sortes de coussins de sécurité pouvant être utilisés en cas de crise comme les réserves de change de chaque pays, les ressources du FMI, les accords de swaps bilatéraux ou encore les accords régionaux de mise en commun de ressources, tels que le mécanisme européen de stabilité.

Agence française de développement/Bilan. Selon le bilan annuel publié, le 31 mars dernier, l'Agence française de développement (AFD) a consacré 38% de ses financements à l'Afrique subsaharienne en 2015. Notamment près de 3,1 milliards d'euros, en hausse de 6% par rapport à 2014. En 2015, l'AFD a engagé un montant total de 8,3 milliards d'euros dans le financement de projets de développement, dont plus de la moitié étaient climatocompatibles. En légère hausse en comparaison aux engagements globaux de 8,1 milliards d'euros en 2014 et de 7,8 milliards en 2013. Toutefois, l'agence prévoit d'augmenter de 700 millions d'euros son enveloppe globale de financements pour 2016.

Afrique/Gouvernance. La Commission économique pour l'Afrique des Nations Unies conteste la pertinence des indicateurs de perception de la corruption. En effet, dans la 4e édition de son rapport sur la gouvernance en Afrique, l'institution juge le fait que recourir à des perceptions de la corruption et non à la corruption en tant que telle, pose un problème car la perception peut évoluer beaucoup plus rapidement que le niveau réel de corruption. Tout en dénonçant, par ailleurs une ambiguïté dans la définition même de la corruption qui disqualifie les classements internationaux et comparaisons par pays.

Rassemblées par MZM

CHANGEMENTS

COURS INDICATIFS DES DEVICES EN DATE DU 30/03/2016

Union Gabonaise de Banque

SiteWeb : <http://www.ugb-banque.com>

DEV	FIXING			VENTE BILLETS (sans frais)	
	EUR/DEV	DEV/COT	DEV/CFA	DEV	CFA
XAF	xxxxx	xxxxx	xxxxxx	1 EUR	655,957
USD	1,1324	1USD =	579,263	1 USD	615,062
CAD	1,4755	1CAD =	444,566	1 CAD	468,203
JPY	127,3700	1JPY =	5,150	100 JPY	535,539
GBP	0,7858	1GBP =	834,763	1 GBP	870,106
CHF	1,0913	1CHF =	601,079	100 CHF	62 941,09
ZAR	16,9129	1ZAR =	38,784	100 ZAR	4033,11
MAD	10,9500	1MAD =	59,905	1MAD	62,29
CNY	7,3366	1CNY =	89,409	1CNY	92,09

INDICES BOURSISERS		
	en date du	
CAC 40	30/03/2016	4449,79
DOW JONES	31/03/2016	17 633,11

BRENT (IPE) US Dollars/Baril
30 Mars 2016: 39,68